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Assemblée générale du 23 novembre 2024 

 

Membres du conseil d’administration présents : 
Alain Bourricard, président ; Françoise Bakkaus, trésorière ; Marie-Françoise Bourricard, responsable 
communication ; Claire-Marie Lamoureux, responsable parrainage ; Annie Coutellier, secrétaire ; Jacques Coutellier, 
responsable site internet. 
 
Ordre du jour 

 Mot d’accueil du Président 

 Rapport financier par la trésorière 
o Etats financiers 

 Rapport moral 
o Bilan des activités 2024 
o Point sur les parrainages 
o Le projet « 3 forages » 

 Questions diverses 
 
38 adhérents sont présents ou représentés sur un total de 53 adhérents. Le quorum de 13 est atteint. L’assemblée 
générale est ouverte. 
 
Le Président remercie les toutes les personnes qui sont venues assister à l’AG et remercie de leur présence 3 non 
adhérents : 

- monsieur le Maire de Saint-Jean-le Blanc qui soutient l’association depuis 20 ans.   
- monsieur Thomas d’Aquin Meneux, président de l’association Laval-Garango, qui présente en quelques mots 

ce jumelage tripartite entre la ville de Laval, la province de Garango dont Komtoega fait partie et une ville 
allemande. 

- monsieur Bruno Demeurant d’Electriciens sans frontières, qui interviendra plus tard, à la fin de la réunion, 
pour expliquer sa présence. 

 
Rapport financier présenté par Françoise Bakkaus 
 
Les recettes, à ce jour, sont de 7 882 €.  
Le montant des adhésions (954 €) est en baisse et s’explique par la baisse du nombre des adhérents en raison de 
l’annonce qui avait été faite en début d’année de la future dissolution de l’association.  
Malgré tout, une somme non négligeable de dons (1 030€) a été perçue. Le montant élevé en 2023 s’expliquait par 
un don particulier de 750 €. 
Les produits financiers ne pourront être connus qu’en fin d’année avec les intérêts du livret d’épargne. 
En 2024, il n’a pas été demandé de subvention à la mairie de Saint-Jean-le-Blanc et celle du Conseil Départemental a 
été supprimée, suite à l’arrêt des aides gouvernementales vers le Burkina Faso.  
Il en est de même pour la demande faite auprès de l’Agence de l’eau Loire-Bretagne.  
Seule la subvention demandée au Conseil Régional a été accordée et remise en deux fois pour un total de 5 897 €. 
Aucune manifestation n’a été organisée en 2024, ni aucune vente d’artisanat.  
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Les dépenses sont de 29 902 €, en forte augmentation en raison de l’exécution du projet de 3 forages. Le paiement 
s’est effectué en 3 fois. 
Dans les dépenses, l’assurance Macif (109 €) est obligatoire et les frais bancaires (71 €) sont liés aux virements vers 
l’étranger. 
Les 122 € de frais de fonctionnement comprennent l’abonnement à Centr’Aider ainsi que des cartouches d’encre. 
Aucune manifestation n’ayant été organisée il n’y a pas de dépenses associées.        
 
Le bilan de l’exercice comptable de l’année est négatif (- 22 020 €) mais compte tenu du solde qui était en banque en 
fin d’année dernière (32 197 €) il reste sur le compte, à ce jour, 10 177 €. 
 
Evolution des adhésions 
 
On enregistre 53 adhérents en 2024.  
Le nombre d’adhérents a été relativement stable depuis de nombreuses années. La forte baisse en 2024 est 
évidement liée à l’annonce de la dissolution de l’association. Certains adhérents n’ont pas jugé utile de se réinscrire. 
 
Le rapport financier a été approuvé à l’unanimité. 
 
 
Bilan des activités 2024, présenté par Annie Coutellier 
 
Le bilan est rapide car aucune manifestation n’a été organisée en 2024. 

Sachant que l’on avait le financement nécessaire pour mener à bien  le projet de forages  et compte tenu du fait que 

la dissolution de l’association était prévue, nous n’avons pas jugé opportun de faire des manifestations pour récolter 

de l’argent. 

Notre seule présence a donc été le forum des associations, non pas dans le but de recueillir des adhésions, mais par 

solidarité envers la mairie qui nous attribué des subventions et soutenu depuis 20 ans. 

Lors du forum nous avons pu une nouvelle fois présenter les activités et réalisations de l’association. 

 
Point sur les parrainages, présenté par Claire-Marie Lamoureux 
 
Le nombre de parrainages en cours est toujours de 16 et deux filleuls sont en attente de parrains. 
Le coût d’un parrainage n’a pas changé et est toujours de 72 € par an. 
Les parrainages se font en lien avec l’association Laval-Garango. 
Il est rare d’avoir des nouvelles des filleuls, mais cette année les parrains ont pu recevoir un courrier de leur filleul. 
Même si l’association Les Amis de Komtoega s’arrête, les parrainages peuvent toujours de faire en lien avec Laval. 
 
Projet « 3 forages pour Komtoega » présenté par Alain Bourricard 
 
Le projet est terminé. 
Au départ il était prévu de faire 5 forages, mais l’arrêt de la plupart des subventions nous a contraints à réduire 
notre objectif.  
L’association avait les fonds nécessaires pour assurer 3 à 4 forages. Ne voulant pas prendre de risques (forages 
improductifs et études géophysiques supplémentaires nécessaires), nous avons décidé de nous en tenir à 3 forages. 
Le projet a débuté en février 2024 et a été soldé en juillet 2024. 
C’est l’entreprise Vergnet Burkina, filiale de Vergnet-Hydro France, basée à Ingré, qui a réalisé les travaux. 
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Le modèle de pompes choisies et la fourniture de pièces qui sera assurée par Vergnet permettent la pérennité de 
l’opération. 
Les études géophysiques préalables, non incluses dans le projet, ont été financées par nos fonds propres. 
Des murets de protection, des écoulements des eaux grises et des abreuvoirs ont été construits afin que les animaux 
ne polluent pas les abords des pompes.  
Ont également été installés des rampes d’accès pour handicapés. 
Les techniciens responsables des pompes dans chacun des 3 villages ont reçu une formation complète. 
 
Des photos montrant l’exécution du projet ont été projetées. Des panneaux indiquant que le projet a été financé par 
une association française « Les Amis de Komtoéga » ont été posés dans les 3 villages concernés par les forages. 
 
Le rapport moral a été approuvé à l’unanimité. 
 
 
L’assemblée Générale ordinaire est terminée. 
 
Avant de démarrer l’assemblée générale extraordinaire, Alain Bourricard demande à Bruno Demeurant de faire une 
présentation rapide du projet d’électrification du collège de Goghin financé par notre association.  
 
Bruno Demeurant a pris à son compte l’électrification de ce collège et travaille avec une entreprise sur place, filiale 
d’une entreprise française. 
Le but est d’assurer l’éclairage des salles par des led, d’avoir dans chaque classe des ventilateurs, des prises 
électriques et des prises USB pour recharger les lampes avec batterie qui pourront être emportées dans les cases et 
les téléphones portables. 
L’idée est que les familles qui souhaitent avoir lampe et téléphone portable, envoient les enfants à l’école. La charge 
dure environ 8 heures. Les enfants restent ainsi toute la journée à l’école. 
Les lampes seront louées. Un comité de gestion sera chargé de la location et de faire payer les utilisateurs. 
L’argent servira à l’entretien et la maintenance. Une personne référente sera formée sur place. 
Le projet financier a été monté sur la base des capacités de dépenses actuelles des utilisateurs. 
 
 
 
L’assemblée générale ordinaire est suivie de l’assemblée générale extraordinaire. 
 
A l’issue des deux assemblées, un repas africain partagé avec les adhérents présents et les invités permet de 
marquer l’anniversaire des 20 ans de l’association. 
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